



前川中だより

教育目標 「自学」・「親愛」・「鍛錬」
「MAEKAWA PRIDE」～積小為大を实践する学校～
三郷市立前川中学校 令和6年12月2日(火)
生徒数 1年132名 2年124名 3年129名 特支24名 計409名

“熱量”と“みんな”と“私”

校長 中三川 真弓

部屋とワイシャツと私（1992年リリース：平松愛理さんの歌）みたいな題名で申し訳ありません。

ある日の前川中学校「学年主任会」でのこと。各学年主任の先生方と教頭先生、校長とで会議をしていました。その、現状報告の中で…1学年主任の先生が言いました。

「1年生は、“熱量”が足りないと思っています。勉強に関して真面目に取り組むはするのですが、テスト前なのに雰囲気はぬるいというか盛り上がりません。自分にはもっとできる！という“熱量”が上がるとよいと思っています。学習面はもちろん、3学期のスキー教室に向けて、物事に対する“熱量”をキーワードに、生徒一人一人が自分のために取組を徹底できるよう指導を進めます。」

次に、2学年主任の先生が言いました。

「2年生は、その“熱量”の差が激しいところがあると思っています。期末テストに向けても、学習計画から実践までコツコツ積み上げる生徒と、そうでない生徒の差が大きいです。3学期にかけて、卒業後の進路を考える学習として高校調べなどを入れながら、自分のことをもっと見つめさせる取組を入れていきます。」

さらにその次に3年生主任の先生が言いました。

「3年生は、“熱量”がやっと増してきました。受験を前に、まだ自覚が足りない生徒や、今の自分に必要なことをわかり切っていない生徒もいますが、個別にしっかり対応していきます。」

最後に、はばたき学級主任の先生は、こう付け加えてくれました。

「はばたき学級では、授業の中で作品を作ったり、歌を歌ったり、そうした様々な活動ひとつひとつをもっと認めてあげたいと感じています。できたことを共有し、生徒相互に認め合うこと、褒め合える機会を大切にしたいです。」

学年主任会とは、隔週で行われる、各学年の活動状況などを共有しながら、生徒の皆さんがよりよい活動をできるための工夫や改善点を確認する会議です。

今回いただく報告を、特に「熱量」縛りにしたわけではなかったのですが、熱量の三段活用？のごとく、主任の先生皆さんが「熱量」という言葉を使って報告してくれました。「生徒をさらに伸ばすために、先生方が理想を一つにして尽力してくださっているなあ」と改めて感じ、心強く、誇らしく思った次第です。

「このままでいいや～」という姿にも平凡な幸せを感じますが、取組への“熱”を少し上げてみる、つまり自分に少々重めの課題を与えて挑戦してみることで、自分以上の自分に出会うことができるかもしれないということです。それをやってみて！というのが、先生たちの願いです。

ついでに、私が皆さんに“熱量 MAX”で歌って差し上げた「あとひとつ」の歌詞を思い出して、“熱量”の意味とつなげていただけると幸いです。

12月の予定

日	曜	行 事
1	日	
2	月	
3	火	
4	水	
5	木	中央委員会
6	金	MB5テスト
7	土	市P連研究大会
8	日	
9	月	
10	火	専門委員会
11	水	
12	木	
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	表彰集会
17	火	第3回保護者会・授業公開
18	水	ふれあいデー・薬物乱用防止教室
19	木	給食終了
20	金	大掃除
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	終業式
25	水	冬季休業日↑
26	木	
27	金	御用納め
28	土	
29	日	
30	月	学校閉庁日
31	火	学校閉庁日

1月の予定

日	曜	行 事
1	水	元日
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	官庁御用始め
7	火	冬季休業日↓
8	水	始業式
9	木	発育測定・自転車安全点検
10	金	MB5テスト
11	土	
12	日	
13	月	成人の日
14	火	給食開始・千葉県公立志願者情報登録(～2/3)
15	水	
16	木	中央委員会
17	金	
18	土	
19	日	1年スキー教室(～21日)
20	月	読書ウィーク↑
21	火	
22	水	1年振替休日・ふれあいデー
23	木	専門委員会
24	金	読書フェスティバル↓
25	土	英検
26	日	
27	月	埼玉県公立出願(～2/10)
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	

※ 入試関連の日程の詳細については各学年通信または進路だよりでご確認ください。

『さわやか相談室』のご案内 TEL 048-953-0099

○開室は、月曜日から金曜日、10時から17時までです。保護者の方も利用できます。

※事前にお電話をいただければ、スムーズにご利用いただけます。

『放課後の電話対応について』

電話対応時間は、11月から3月については7時45分より17時30分となります。(日課により早まる場合があります。) 週休日の電話対応はございません。対応時間外において生徒の生命等に関わるが発生した場合は、警察及び三郷市教育委員会にご連絡ください。

三郷市教育委員会(048-953-1111)

2 学期 全校集会

安全講話 「一時停止」

日没が早くなる12月は1年間で最も交通事故が増える時期です。三郷市内でも、小中学生の交通事故が増加しており、特に自転車での事故の増加が問題となっています。

前川中学校では、事故防止のために全校集会の中で改めて安全講話を行い、特に一時停止について考えてもらいました。自分の安全、周囲の安全を守るためにも、必ず交通ルールを守りましょう。

◇標識の「止まれ」



- 一時停止を意味する
- 車両は停止線・交差点の手前で一時停止をしなければならない

自転車も該当

NEXT 標識が無ければ止まらなくてもよいか…

◇「止まれ」以外にも…

- 自転車は 左^{or}右 側通行
- 自転車の走行は基本 歩道^{or}車道
- 夜間のライト
- ヘルメットの着用 などなど

あごひもの着用を忘れずに

NEXT ルールを守らないと…

◇まとめ

- 一時停止は「完全停止」
左右の確認をしてから渡る
 - 「止まれ」以外も交通ルールは守る
- 自分や他人の命を守るために**



生徒会発表 「いじめ撲滅キャンペーンの発表」



校長講話に先立ち、生徒会の皆さんが「いじめ撲滅についての発表」を行いました。発表では、身近な部活動の一場面を取り上げ、生徒会新役員全員で一人の部員に対して、集団でふさわしくない態度や言葉を浴びせる様子を演じ、「皆さんは、この場面をどう考えますか？」と全校生徒に問いかけました。そのうえで、本部役員一人一人がいじめ防止と人権尊重の決意表明を行いました。

11月はいじめ撲滅強調月間でしたが、前川中は毎月いじめ撲滅月間です。

近隣校合同音楽会



11月13日(水)、吹上小学校で近隣校合同音楽祭が実施されました。前川中学校からは、先日の合唱祭で最優秀賞を受賞した3年4組が参加し、学区内の小学生の前で堂々とした歌声を発表してきました。小学生からは「みんなでの合唱の迫力がすごい!」「さすが中学生、カッコよかった!」などの感想が寄せられました。

3年4組の皆さん、学級や学年を超えて高め合ってきた前川中学校の代表として、素晴らしい発表をありがとうございました。